

DOMINGO 9 DE SEPTIEMBRE DE 2018

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

FOROS REGIONALES TEPJF

FORTALECER LA DEMOCRACIA PARTICIPATIVA, TAREA DE TODOS: CONSEJERA DEL IEEQ

María Pérez Cepeda, consejera del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), hizo un llamado a fortalecer la calidad de la democracia participativa, a través del ejercicio de los derechos y mecanismos con los que cuenta la ciudadanía para involucrarse en los asuntos públicos. La Presidenta de la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública participó en la mesa redonda 'Constitucionalismo democrático y participación ciudadana', en el marco de los foros regionales 'Justicia electoral, base de la cultura democrática, en la Sala Regional Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). En el salón de plenos, la consejera señaló que, para lograr una mayor participación de la ciudadanía en las cuestiones públicas, es necesario elevar el nivel de exigencia hacia las autoridades y que éstas mejoren su capacidad de respuesta ante las demandas sociales. "Debemos apropiarnos de la Constitución, vivirla, ejercer nuestros derechos y cumplir las responsabilidades y compromisos, para lo cual es indispensable fomentar la cultura constitucional, especialmente en torno a los derechos humanos y fortalecer los procesos de educación ciudadana", afirmó la consejera. Pérez Cepeda expuso que una manera de impulsar la participación es a través de la Alianza por el Gobierno abierto, iniciativa fundada en tres pilares: la transparencia (promoviendo la rendición de cuentas y el control por parte de la sociedad del quehacer gubernamental), la participación (fomentando los espacios que permitan a los ciudadanos implicarse en los asuntos públicos) y la colaboración (trabajar en la solución conjunta de problemas). En la mesa se contó con las intervenciones de los panelistas Andrés Carlos Vázquez Murillo, Director General de Asuntos Jurídicos del TEPJF; Laura Elena Fonseca Leal, Consejera Presidenta del Consejo Estatal Electoral y de Participación Ciudadana del Estado de San Luis Potosí, y Eduardo Román González, Director de Investigación del Centro de Estudios sobre la Enseñanza y Aprendizaje del Derecho (CEEAD), A.C. (N 3, DQ 11)

<https://codiceinformativo.com/2018/09/fortalecer-la-democracia-participativa-tarea-de-todos-perez-cepeda/>

<http://www.inqro.com.mx/2018/09/08/fortalecer-la-democracia-participativa-tarea-de-todos-consejera-del-ieeq/>

<https://queretaro.quadratin.com.mx/promueve-ieeq-asociacion-para-la-equidad-de-genero-politica/>

https://lacronicaregional.com/2018/09/09/fortalecer-democracia-participativa-tarea-de-todos-consejera-del-ieeq/?utm_source=dlvr.it&utm_medium=twitter

<http://sinpermiso.mx/?p=17458>

IGUALDAD SUSTANTIVA

IEEQ PROMOVERÁ CREACIÓN DE UNA ASOCIACIÓN DE EQUIDAD DE GÉNERO

Por Marco Estrada

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) promoverá la creación de una asociación de equidad de género, en la cual se involucren las presidentas municipales actuales y todas las que hayan estado en ese cargo, con la finalidad de impulsar que exista mayor participación femenina en la política y en los puestos de toma de

DOMINGO 9 DE SEPTIEMBRE DE 2018

decisión. De acuerdo con la consejera Yolanda Elías Calles Cantú, hubo un acercamiento con las actuales presidentas municipales, quienes encabezaron nueve de los 18 municipios, y todas manifestaron su optimismo para compartir sus experiencias a las nuevas generaciones. Aunque no se sabe cuándo puede estar completamente constituida dicha agrupación, se hacen diversos trabajos de difusión como el reciente foro organizado entre la Legislatura y el Instituto Electoral, dijo. “No sé si en el país, pero es un proyecto que se les planteó. Se mostraron entusiasmadas, la verdad es que hay mucho que compartir con las generaciones futuras, es importante que sea una asociación de expresidentas y presidentas que acumulen la experiencia de las mujeres en política”, mencionó. Además, la consejera manifestó que durante estos tres años se tuvo una buena vinculación entre las alcaldesas. En total, se tuvieron nueve presidentas municipales en los Gobiernos 2015-2018, principalmente en municipios de la zona serrana y el semidesierto; sin embargo, ninguna de ellas se reeligió. Yolanda Elías Calles refirió que, aunque ya se cumplió con la paridad en números, pero ahora hay que trabajar en la igualdad sustantiva, que es cuando las estructuras pueden ofrecer igualdad de condiciones en todos los ámbitos. Hasta el momento, se tienen diferencias en cuestiones de género, toda vez que hay más mujeres pobres que hombres. Las instituciones financieras dan más créditos a los hombres que a las mujeres, y se tienen brechas salariales, “el desafío es generar cambios culturales”, dijo. (AM 1 y 2)

<http://amqueretaro.com/queretaro/2018/09/09/ieeq-promovera-creacion-de-una-asociacion-de-equidad-de-genero>

PARTIDOS POLÍTICOS

HÉCTOR MAGAÑA ANALIZA SALIDA DEL REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL

Por Marco Estrada

Para el diputado Héctor Magaña Rentería, el PRI en Querétaro no realizó una retrospectiva de los errores cometidos en el pasado, pues hasta el momento, se presenta una falta de comunicación por parte del dirigente, situación que lo ha llevado a analizar una posible salida del partido tricolor. (AM)

CRÍTICA JESÚS LLAMAS CONTRERAS DIRIGENCIA DEL PRI ESTATAL

Por Marco Estrada

Aunque la dirigencia del PRI se pronunció en contra de que Jesús Llamas Contreras como coordinador de este grupo parlamentario en el Congreso local, no se recibió notificación para que sea retirado de ese puesto, aseguró el propio diputado local, quien dijo, desconocerá a Juan José Ruiz como titular del Comité Directivo Estatal. (AM)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: PRODUCCIÓN DE AUTOS VIRA A LA GAMA ELÉCTRICA

Empresarios queretanos diseñan, ensamblan y comercializan vehículos eléctricos, colocando a la entidad como punta de lanza en el país, con unidades que apuestan a ser la solución de la movilidad urbana, la atención de transporte en comunidades y zonas turísticas. (DQ, principal)

EUQ: SAN JUAN PADECE POR ESCASEZ DE PERSONAL

El presidente de la Canaco de San Juan del Río, Salvador Hernández, aseveró que la economía municipal sufre por la falta de empleados, quienes prefieren laborar en El Marqués, Colón y Querétaro, donde ganan hasta 60 pesos más por día. (EUQ, principal)

DOMINGO 9 DE SEPTIEMBRE DE 2018

AM: REENCARPETADO EN LA CAPITAL, AL 60 POR CIENTO

El programa de reencarpetado de las vialidades de la capital queretana se encuentra al 60 por ciento de avance, reportó el secretario de Movilidad, Mauricio Cobo Urquiza. (AM, principal)

N: LA GRAN FIESTA

Entre músicos poetas y locos dice el refrán y aplica el Hay Festival vivió ayer su tercer día de intensa actividad, con encuentros que dejaron en el público queretano y los visitantes a este magno festival de la cultura universal, un grato sabor de boca. (N, principal)

PODER EJECUTIVO

AQUÍ NO HAY PSICOSIS POR PLAGIOS DE INFANTES: JMG

Por Diego Rivera

El Secretario de Gobierno Juan Martín Granados Torres, afirmó que no se ha detectado que en la entidad circule información falsa sobre el secuestro de infantes como ha ocurrido en al menos 10 estados y expresó que en la medida en que mantenga la responsabilidad por parte de los medios de comunicación y comunicadores se mantendrá la paz. (N)

PREPAGO INHIBIÓ LOS ASALTOS EN QROBÚS

Por Anaid Mendoza

Los asaltos en el transporte público disminuyeron de 11 a 1, en promedio mensual, y 300 mil nuevos usuarios de Qrobús alcanzaron un ahorro de 50 centavos por viaje al utilizar la tarjeta general, por lo que en servicio regular de transporte único se puede ahorrar hasta 280 pesos mensuales con el nuevo sistema. El IQT informó que más de 163 mil pasajeros (adultos mayores, personas con discapacidad y estudiantes) accedieron a la tarifa preferente con un ahorro de 4 pesos con 50 centavos por viaje y la posibilidad de ahorrar hasta 720 pesos al mes. (DQ)

EN QUERÉTARO CRECE EL APOYO EN EDUCACIÓN

En lo que va de la presente administración, un total de 89 mil 794 jóvenes cursan el nivel medio superior en la entidad, algo que ha permitido el fortalecimiento de las competencias matemáticas, el lenguaje y la comunicación. De acuerdo a las autoridades educativas son varios los avances que se han registrado en los últimos tres años. (EUQ)

REVISARÁN POSIBLE SOBRECUPLO EN ESCUELAS DE JALPAN

Por Maritza Navarro

Autoridades educativas y padres de familia revisarán la matrícula escolar, salón por salón, en la secundaria y primaria de Jalpan de Serra que mantuvieron suspensión de labores por cuatro días. Funcionarios de USEBEQ confirmaron a EL UNIVERSAL Querétaro que, este viernes, no lograron la conciliación para resolver el conflicto que deriva de la reducción de grupos. (EUQ)

CONTINÚAN NEGOCIACIONES POR ESCUELAS DE JALPAN

Por Marco Estrada

Hasta el momento no existe acuerdo con los padres de familia que cerraron las escuelas en Jalpan de Serra, aseguró el titular de la Unidad de Servicios para la Educación Básica en el Estado de Querétaro (USEBEQ), Enrique

DOMINGO 9 DE SEPTIEMBRE DE 2018

de Echavarrí Lary, tras reiterar que nos hay falta de maestros, sino un reacomodo por la cantidad de alumnos. (AM)

PODER JUDICIAL

SE DEBE TENER CUIDADO AL TRATAR FEMINICIDIOS

Por Diego Rivera

Los fiscales y los jueces deben ser cuidadosos para verificar cómo se encuadra una conducta delictiva a fin de que no se quede impugne aseguró la Presidenta del Tribunal Superior de Justicia Consuelo Rosillo Garfias al ser cuestionada sobre el desacuerdo de algunas organizaciones de la sociedad civil que de no haya más tipificaciones como feminicidios. (N)

PODER LEGISLATIVO

AGENDA LEGISLATIVA DEL PAN SE CUMPLIÓ: GERARDO ÁNGELES

Por Marco Estrada

La agenda legislativa del PAN se cumplió de manera “satisfactoria”, de acuerdo con el coordinador de dicha bancada Gerardo Ángeles Herrera, quien destacó que negocian con el resto de las fuerzas políticas sobre cuáles serán las iniciativas pendientes que se desahogarán en las últimas sesiones de pleno. (AM)

MUNICIPIOS

PAVIMENTAN 60% DE CALLES EN LA CAPITAL: MOVILIDAD

Por Montserrat Márquez

En un 60% se encuentra el proceso de reencarpetado en las principales calles de la capital del estado, informó la Secretaría de Movilidad. El titular del área, Mauricio Cobo Urquiza, detalló que se invierten 250 millones en los trabajos que iniciaron en agosto. Agregó que avenida Zaragoza ya está reencarpetada al 100%, y ahora están en el proceso de pintar los recuadros para los cruces peatonales y las líneas separadoras de carriles. (EUQ)

MAL PLANEADAS OCHO OBRAS PÚBLICAS EN EL MARQUÉS: ESFE

La Entidad Superior de Fiscalización del Estado de Querétaro (ESFE) observó una deficiente planeación en al menos 8 obras realizadas por la administración municipal de El Marqués, encabezada por el alcalde Mario Calzada mercado. (N)

MURIÓ AL CAER AL RÍO QUERÉTARO

Un hombre perdió la vida esta noche, luego que cayó al Río Querétaro. El hombre fue rescatado, pero como no sabía nadar sufrió una bronco aspiración, a pesar de que por más de 40 minutos los paramédicos dieron RCP no fue posible salvarle la vida. Los hechos ocurrieron en la zona de Avenida Universidad y Corregidora norte, el lugar fue acordonado por elementos de la Policía Municipal en espera de que llegue servicios periciales. (PA, N, DQ)

DOMINGO 9 DE SEPTIEMBRE DE 2018

INSTALAN 19 CÁMARAS EN EL CENTRO HISTÓRICO

Por Verónica Ruiz

Se encuentran en funcionamiento 19 cámaras de video vigilancia que instaló la Secretaría de Seguridad Pública del Municipio de Querétaro, en la zona del Centro Histórico, informó el presidente municipal, Enrique Correa Sada. (DQ)

DARÁN SEGUIMIENTO A ACTUACIÓN DE PGR EN CASO LYDIA CACHO

Pr Cecilia Conde

En el próximo sexenio se dará seguimiento puntual sobre cómo procederá la PGR en el caso de la violación a los derechos humanos que sufrió la periodista Lydia Cacho, ya que se tiene que cumplir con lo determinado por el Comité de los Derechos Humanos de la ONU, afirmó la también activista. (...) En tanto, en el marco de su conferencia en el Hay Festival, Cacho afirmó que ya sostuvo reuniones con el equipo de transición del Presidente de la República electo, Andrés Manuel López Obrador, así como con abogados, por lo que esperará a ver cuál será la actuación de los órganos de procuración de justicia. (ADN)

DIFUSIÓN DE INVESTIGACIONES PERIODÍSTICAS, RETO EN EL PRÓXIMO SEXENIO: WARKENTIN

Por Donna Olivares

En el próximo sexenio federal será difícil difundir las investigaciones periodísticas, por las estrategias y conocimiento de las redes sociales que tienen algunos integrantes del gabinete federal y Morena, afirmó la periodista Gabriela Warkentin. “Para éste (sexenio), que además me parece que son los que saben más de redes sociales, los que tienen mejor estructurado cómo moverse, y me refiero sobre todo a Morena y la gente ligada a López Obrador, va a ser más difícil de que las investigaciones tengan resonancia”, aseveró, esto en la conversación que sostuvieron los periodistas Gabriela Warkentin, Salvador Camarena y la politóloga Denise Dresser en el Hay Festival quienes trataron el tema de redes sociales y el periodismo. (EUQ)

NECESIDAD DE IGUALDAD ENTRE HOMBRES Y MUJERES ESTÁ CAMBIANDO AL MUNDO: GORNICK

Por Adrián Quino

El cambio para dejar atrás el machismo está en camino y ya viene, aseveró la periodista, escritora y activista feminista, Vivian Gornick, durante su visita a Querétaro en el marco del Hay Festival. Cuestionada respecto a los señalamientos que reciben las mujeres en redes sociales, y donde pese a exhibir las agresiones que reciben, terminan por ser criticadas y revictimizadas, Gornick señaló que existe un cambio en proceso a nivel mundial. (ADN)

PROYECTARÁN PRIMER CAPÍTULO DE SOMOS VALIENTES EN EL HAY FESTIVAL

Por Mónica Vázquez

Este domingo será proyectado en el Hay Festival el primer capítulo de la serie de minidocumentales Somos Valientes, proyecto encabezado por Lydia Cacho y Marcela Zendejas. Durante cinco capítulos, la periodista y activista entrevista a niños y niñas respecto al impacto que tiene la violencia en sus ciudades. El primer capítulo de esta serie será transmitido este domingo a las 13:00 horas en la Cineteca Rosalío Solano, en el marco del Hay Festival. (N)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

DOMINGO 9 DE SEPTIEMBRE DE 2018

PREMIO NOBEL LAMENTA SITUACIÓN DE LA LIBERTAD DE EXPRESIÓN

La galardonada participó en el Hay Festival, Imagina el Mundo 2018. La falta de libertad de expresión a veces se manifiesta como una censura formal, consideró Shirin Ebadi, Premio Nobel de la Paz en 2003. “Hasta que un pueblo esté libre no tendrá democracia”, dijo en su conferencia la abogada iraní, e incansable defensora de los derechos humanos, en el marco del Hay Festival, Imagina el Mundo 2018. (CI, AM, PA N)

AL RITMO DEL “REBELDE DEL ACORDEÓN”

Unas 4 mil almas bailaron al ritmo de la “Cumbia poder” que el músico Celso Piña y su “Ronda Bogotá” ofrecieron en compañía de su paisano regiomontano Pato Machete. (DQ, N, EUQ, AM)

CUMPLEN EMPRESAS LINEAMIENTOS DE PC

Por Zulema López

Las empresas de El Marqués destacan por su alto cumplimiento a los lineamientos de Protección Civil, indicó Luis Ramírez Juárez, titular de la Unidad Municipal. (DQ)

IMPULSAN ACCIONES PARA QUE BAJEN ACCIDENTES VEHICULARES

Por Anaid Mendoza

El secretario de Seguridad Pública Municipal de Querétaro (SSPM), Juan Luis Ferrusca Ortiz, encabezó las acciones que llegó a dos mil 767 ciudadanos para crear entornos aptos para la movilidad y minimizar los incidentes vehiculares, además fomentar la cultura vial y respeto al Reglamento de Tránsito. (DQ)

ACORDONAN CASONAS DEL CENTRO HISTÓRICO

Por Montserrat Márquez

Alrededor de seis casonas ubicadas en el Centro Histórico de Querétaro han sido acordonadas por la coordinación de Protección Civil municipal por el riesgo al derrumbe de sus fachadas, señaló Fernando Martínez Garza, director del área. (EUQ)

“MERCADOS CON MAYORES MEDIDAS DE SEGURIDAD”

Por Montserrat Márquez

Todos los mercados municipales públicos y privados de Querétaro cumplen con los vistos buenos de la coordinación de Protección Civil municipal emite, aseguró el titular del área, Fernando Martínez Garza. (EUQ)

INFORMACIÓN GENERAL

COPARMEX RECONOCE GOBIERNO DE FDS

Por Maritza Navarro

El gobierno del estado tiene áreas de oportunidad que deberán atenderse en los siguientes tres años, informó la presidenta de la Coparmex, Lorena Jiménez Salcedo. Sin embargo, existe un trabajo reconocido por los empresarios y la sociedad del estado, y también a nivel nacional, de acuerdo con los resultados Data Coparmex, que aplica la organización en todo el país. (EUQ)

PRESENTA FLL DE LA UAQ REVISTA “DISEMINACIONES”

La Facultad de Lenguas y Letras (FLL) de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) presentó la revista Diseminaciones, la cual será editada semestralmente por la Máxima Casa de Estudios del estado. En esta se

DOMINGO 9 DE SEPTIEMBRE DE 2018

publican artículos de investigación originales escritos en español, portugués e inglés y de impacto en las áreas de las Humanidades y Ciencias Sociales. (CI, AM, N)

“SÍ PODEMOS” CUMPLE 10 AÑOS DE ALFABETIZAR COMUNIDADES DE QUERÉTARO

Las Brigadas de Alfabetización para Adultos “Sí Podemos” cumplieron 10 años de trabajo comunitario en diferentes localidades de Querétaro, por lo que alumnos y docentes de la Máxima Casa de Estudios de la entidad, sensibilizados con esta temática, ofrecieron un espacio para reflexionar en torno a la educación y la alfabetización en México. Fue la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales (FCPS) de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) la unidad académica que albergó esta iniciativa de carácter social con la participación de especialistas en diversas materias, mesas de diálogo, conferencias magistrales, exposición de fotografías y un concierto temático. (CI, AM, DQ, N)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Ay, esos millennials. Nos comentan que los jóvenes que acudieron a la presentación de Patti Smith en el Jardín Guerrero tuvieron que ser silenciados por la artista cuando recitaba su poesía. El público que acudió a ver a la poeta y cantante cuchicheaba sin atender los poemas y la Smith, cuál profesora en clase de primaria, les llamó la atención. Luego, nos dicen, la presentación transcurrió acompañada de lluvia nocturna, como poema rebelde. Pedirle peras al olmo. Nos comentan que luego de más de una semana de haber sido clausurado, el rastro de San Juan del Río volvió a tener actividades, sin embargo, hay una serie de acciones que se tendrán que tomar para que cumpla con la normativa. Nos dicen que habrá que ver si después de esto el gobierno municipal hace caso de las reglas que debe de cumplir y se encarga de esa área que, a decir de los productores, no ha sido atendida por la actual administración. (EUQ 2)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Fortalecer la democracia participativa, llama IEEQ

Ponencia de la consejera Pérez Cepeda

(FOTO ARCHIVO)
Noticias

María Pérez Cepeda, consejera del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), hizo un llamado a fortalecer la calidad de la democracia participativa, a través del ejercicio de los derechos y mecanismos con los que cuenta la ciudadanía para involucrarse en los asuntos públicos.

La Presidenta de la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública participó en la mesa redonda 'Constitucionalismo democrático y participación ciudadana', en el marco de los foros regionales 'Justicia electoral, base de la cultura democrática, en la Sala Regional Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF).

En el salón de plenos, la consejera señaló que, para lograr una mayor participación de la ciudadanía en las cuestiones públicas, es necesario elevar el nivel de exigencia hacia las autoridades y que éstas mejoren su capacidad de respuesta ante las demandas sociales.

"Debemos apropiarnos de la Constitución, vivirla, ejercer nuestros derechos y cumplir las responsabilidades y compromisos, para lo cual es indispensable fomentar la cultura constitucional, especialmente en torno a los derechos humanos y fortalecer los procesos de educación ciudadana", afirmó la consejera.

Pérez Cepeda expuso que



MARÍA Pérez Cepeda presentó ponencia.

una manera de impulsar la participación es a través de la Alianza por el Gobierno abierto, iniciativa fundada en tres pilares: la transparencia (promoviendo la rendición de cuentas y el control por parte de la sociedad del quehacer gubernamental), la participación (fomentando los espacios que permitan a los ciudadanos implicarse en los asuntos públicos) y la colaboración (trabajar en la solución conjunta de problemas).

En la mesa se contó con las intervenciones de los panelistas Andrés Carlos Vázquez Murillo, Director General de Asuntos Jurídicos del TEPJF; Laura Elena Fonseca Leal, Consejera Presidenta del Consejo Estatal Electoral y de Participación Ciudadana del Estado de San Luis Potosí, y Eduardo Román González, Director de Investigación del Centro de Estudios sobre la Enseñanza y Aprendizaje del Derecho (CEEAD), A.C.

Llaman a fortalecer calidad de la democracia

María Pérez Cepeda, Consejera del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), llamó a fortalecer la calidad de la democracia participativa a través del ejercicio de los derechos y mecanismos con los que cuenta la ciudadanía para involucrarse en los asuntos públicos.

La presidenta de la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública hizo el llamado en su participación en la mesa redonda "Constitucionalismo democrático y

participación ciudadana", en el marco de los foros regionales "Justicia electoral, base de la cultura democrática", en la Sala Regional Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF).

La consejera argumentó que para lograr una mayor ciudadanía se debe elevar el nivel de exigencia hacia las autoridades y que éstas mejoren su capacidad de respuesta ante las demandas sociales.

"Debemos apropiarnos de la Constitución, vivirla, ejercer nuestros derechos y cumplir las responsabilidades

y compromisos, para lo cual es indispensable fomentar la cultura constitucional, especialmente en torno a los derechos humanos y fortalecer los procesos de educación ciudadana".

Expuso que una manera de impulsar la participación es a través de la Alianza por el Gobierno abierto, iniciativa fundada en tres pilares: la transparencia (promoviendo la rendición de cuentas y el control por la sociedad del quehacer gubernamental), la participación (fomentando los espacios que permitan a los ciudadanos implicarse en los asuntos

públicos) y la colaboración (trabajar en la solución conjunta de problemas).

En la mesa se contó con las intervenciones de los panelistas Andrés Carlos Vázquez Murillo, director general de Asuntos Jurídicos del TEPJF; Laura Elena Fonseca Leal, Consejera presidenta del Consejo Estatal Electoral y de Participación Ciudadana del Estado de San Luis Potosí; y Eduardo Román González, director de Investigación del Centro de Estudios sobre la Enseñanza y Aprendizaje del Derecho (CEEAD), A.C.



NECESARIO fomentar la participación ciudadana. / Cortesía IEEQ.

#IEEQ

PROMOVERÁ ASOCIACIÓN DE EQUIDAD DE GÉNERO

Marco Estrada

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) promoverá la creación de una asociación de equidad de género, en la cual se involucren las presidentas municipales actuales y todas las mujeres que ocuparon ese cargo, con la finalidad de impulsar una mayor participación femenina en la po-

lítica y en los puestos de toma de decisión.

De acuerdo con la consejera Yolanda Elías Calles Cantú, hubo un acercamiento con las actuales presidentas municipales, quienes encabezaron nueve de los 18 municipios; todas manifestaron su optimismo para compartir sus experiencias a las nuevas generaciones. → PÁG.2

#ORGANISMO

IEEQ promoverá creación de una asociación de equidad de género

Hubo un acercamiento con las actuales presidentas municipales, quienes encabezaron nueve de los 18 municipios; todas manifestaron su optimismo para compartir sus experiencias con las nuevas generaciones

Marco Estrada

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) promoverá la creación de una asociación de equidad de género, en la cual se involucren las presidentas municipales actuales y todas las mujeres que ocuparon estos cargos, con la finalidad de impulsar que exista mayor participación femenina en la política y en los puestos de toma de decisión.

De acuerdo con la consejera Yolanda Elías Calles Cantú, hubo un acercamiento con las actuales presidentas municipales, quienes encabezaron nueve de los 18 municipios, y todas manifestaron su optimismo para compartir sus experiencias a las nuevas generaciones.

Aunque no se sabe cuándo puede estar completamente constituida dicha agrupación, se hacen diversos trabajos de difusión como el reciente foro organizado entre la Legisla-

tura y el Instituto Electoral, dijo.

"No sé si en el país, pero es un proyecto que se les planteó. Se mostraron entusiasmadas, la verdad es que hay mucho que compartir con las generaciones futuras, es importante que sea una asociación de expresidentas y presidentas que acumulen la experiencia de las mujeres en política", mencionó.

Además, la consejera manifestó que durante estos tres años existió una buena vinculación entre las alcaldesas.

En total, hubieron nueve presidentas municipales en los Gobiernos 2015-2018, principalmente en municipios de la zona serrana y el semidesierto; sin embargo, ninguna de ellas se reeligió.

Yolanda Elías Calles refirió que, aunque ya se cumplió con la paridad en números, ahora hay que trabajar en la igualdad sustantiva, que es cuando las estructuras pueden ofrecer igualdad de condiciones en



Yolanda Elías Calles refirió que hay que trabajar en la igualdad sustantiva.

FOTO: ARCHIVO

todos los ámbitos.

Hasta el momento, hay diferencias en cuestiones de género, toda vez que hay más mujeres pobres que hombres. Las institucio-

nes financieras dan más créditos a los hombres que a las mujeres y se tienen brechas salariales, "el desafío es generar cambios culturales", dijo.

9
MUJERES
FUERON
PRESIDENTAS
MUNICIPALES